



枚方中学校 学校だより

校 訓
人 間 尊 重

自他の違いを認め、互いに尊重しあえる人間の育成をめざす

台風21号による樹木等の伐採工事 9月28日(金)～



台風21号により倒壊した本校敷地内の樹木の伐採工事がこの日から始まりました。各種車両等により、急ピッチに作業が進行され、10月31日(水)に工事(樹木の撤去及びフェンス等の修繕等)は終了しました。ご心配をおかけしました。

中間テスト(10月4日(木)・5日(金))

1年間の中で5回行われる定期テストですが、今回の定期テストは3回目で、1年間の中でも中間テストとなります。文化の部が終わり、すぐにテストに向けて取り組みに力を入れていました。切り替えのできるのもさすが枚中生です。

秋の交通安全週間・登校指導 10月9日(火)・10日(水)

毎年、春と秋に行われる交通安全週間について、本校でも通学路で登校時に教職員による見守り活動を行いました。交通事故の予防については、歩行時や自転車運転時などの細心の注意が必要ですが、余裕を持って少し早めの登校を心がけることが事故防止にもつながります。何事も5分前準備完了の習慣をつけたいですね。

FMひらかたの取材 10月11日(木)

FMひらかたの「枚方教育ステーション」という番組から本校の生徒会本部役員へインタビューに來られました。テーマは「枚方中学校の生徒会の取り組み」です。生徒会役員に立候補した理由や枚中祭(体育の部・文化の部)の取り組みなどについて質問されました。先輩の生徒会役員のはつらつとした活動に憧れて、立候補したことや、枚中祭の取り組みの中で、苦勞を乗り越えて、やりきったという達成感を持たれたことなど、それぞれの思いを堂々と述べていました。
※10月16日(火)9:15と10月21日(日)14:00に放送されました。

保護者の皆様との「おしゃべり広場」10月12日(金)

PTAの皆様の主催による「おしゃべり広場」が15名の保護者の皆様と本校のスクールカウンセラーの児島先生に私も参加させていただき、10時から心の相談室で開催されました。冒頭に児島先生から絵を活用した情報の聞き取り方についてレクチャーがあり、その後は、思春期の子どもの育て方や日々の悩みなど、ざっくばらんに交流が行われました。私も教師生活の体験談などをお話させていただき、久しぶりに昔の生徒との交流を思い出しました。

菊づくり講習会(5回目) 10月13日(土)



今回の菊づくり講習会は、枚方市菊花展と枚方宿街道菊花祭への出展前の最後の講習会となりました。今まで育ててきた白、黄、赤の三種類の愛着のある菊の中で、どれを出展するのが悩ましいところですが、講師の朝日さんに助言をいただき、保護者の皆様と相談し、決定することができました。選定した菊は10月23日(火)に各会場に搬入され、11月上旬に審査が行われる予定です。育てた菊が学校からなくなった後、少し寂しさがこみ上げてきました。参加いただきました皆様、ありがとうございました。次回の講習会(11月17日(土))は、戻ってきた菊を片づける作業になります。

校内工事終了 10月16日(火)

7月22日(日)から開始していましたが、この日に枚方市による最終点検が行われ、正式に終了しました。今回は主に管理棟の壁・ドアや外壁工事が中心に行われ、特に管理棟は廊下を歩いてみても見違えるほど壁面が良くなったことが実感できました。

また、台風21号による樹木等の撤去工事も概ね終了し、何箇所かのフェンスの修繕を残すのみとなりました。

眞田先生研究授業(社会科) 10月17日(水)2校時



「古都のまちづくりを知る」を目標に行われました。①「京都らしさ」についてペアで考える。②古都京都に関するクイズ形式の問題に挑戦する。③京都らしい風景の写真から特徴を考える。④「市街地景観整備条例」が施行された街の変化を考える。⑤京都らしさを取り入れた建物の外観の工夫など、多くのテーマが示され、一人学習、ペア学習、班学習(4人組)、班の発表などにより、生徒の考えを深めました。生徒の感想でも「ICT活用により、実物がイメージしやすいので交流が活発にできた。」「京都の文化を知ることで、京都らしさを意識することができた。」など、京都らしさを考えるよい機会になった意見がたくさんありました。※授業観察者(森・山本・長谷尾・海老池・豊田・中野・ゴドフリー)

薬物乱用防止教室 10月17日(水)6校時



枚方少年サポートセンターから講師の方をお招きし、6校時に全学年生徒を対象に行われました。まず、「薬物に対しては、はっきりとNO! 」と言える強い気持ちを持つことを言われました。具体的にはDVDを通して薬物による体への悪影響や依存性の強さ、フラッシュバックなど、幻覚が再び起こることで人生を台無しにしてしまう怖さなどを学びました。また、一人で悩まないこと、周りの人に相談することの大切さについても伝えられました。人事ではなく、自らのこととして考える。ぜったいにあってはならないことです。

豊田先生研究授業(保健体育科) 10月18日(木) 3校時 2年4・5組女子



「ボールを持っていない動きや空いているスペースを活用する。」を目標に、バスケットボールの授業が行われました。枚中ストレッチや筋力トレーニングなど、入念な準備運動から始まり、8種類のシュート練習を取り入れたサーキット練習が展開されました。その後、今日の本題である「パスゲーム」について、めあて(パスをつないでシュートをめざそう)が示されました。「パスゲーム」は5対5でパスを回したり、シュートにつなげるなどの練習で、合間にチームごとの作戦タイムの時間を設定するなど、生徒の主体的な学びを大切にしていました。生徒の感想でも「チーム内で話し合うことで上達できた。」「先生や友達にアドバイスがもらえた。」など、コミュニケーションを通して上達する喜びを得たという意見が多くありました。※授業観察者(森・海老池・新・谷・長谷尾・平山・植田指導主事)

小林先生研究授業(英語科) 10月18日(木) 6校時 枚方小学校

本校の小林先生が枚方小学校で研究授業が行われました。対象クラスは、5年2組で、小学校の先生と小林先生が二人で教えるティームティーチング方式の授業です。授業の目標は、「丁寧な英語で自分の欲しいものを伝えることができる。」で、英語による「あいさつ」「ABCの歌」「飲食店の店員と客の演技」など、楽しい工夫が取り入れられ、子ども達は元気いっぱい、大きな声で取り組んでいました。

楨原先生研究授業(数学科) 10月19日(金) 2校時 1年3組



「座標の読み書きができる。」を目標に行われました。まずは、ICTを活用し、数直線上の数値の表し方を丁寧に説明してから課題に取り組みました。例題に取り組んでから、少し応用した問題に挑戦するなど、やる気が高まる工夫があります。ゆっくりとした説明とやわらかい口調が聞き取りやすく、机間指導も細やかに行われていました。生徒の感想でも「ICTの活用で興味が持てた。」「分からないところを丁寧に教えてくれた。」など、授業の内容がよく理解できたという意見が多くありました。※授業観察者(森・鶴長・廣瀬・平山)

性教育講演会 10月23日(火) 5校時 1年生・6校時 2年生



市立ひらかた病院から助産師の方2名を講師としてお招きし、1年生は「命のはじまり」、2年生は、「受け継いだ命を大切に生きる」をテーマに講演会が行われました。1年生は、主に生命の誕生の神秘さや命に尊さに触れる内容で、2年生は、自分と相手を大切にする人間関係や将来の生き方について考える内容でした。かけがえのない命を大切に、自分と他者の違いを理解し、自分も他者も大切にする気持ちが人として求められることだと感じました。

谷先生研究授業(保健体育科) 10月24日(水) 2校時 1年4・5組



「トラベリングをしないう意識を持ってパスゲームを成立させよう」を目標にバスケットボールの授業が行われました。入念な準備運動の後、ホワイトボードを使って、丁寧に「シュートサーキット」の説明をしてから練習に入りました。何事を行うことをしっかり理解した上で正しい努力をすることが上達につながります。生徒は班ごとに互いにアドバイスをしあいながら取り組んでいました。その後、今日のめあてである「パスゲーム」が行われ、1分間ミーティングでチームごとに考えたことを全体で交流しました。生徒の感想でも「うまくなるポイントをしっかり教えてもらえた」「いろんな練習でバスケットボールに興味を持てた」など、丁寧な指導で意欲が高まったという意見が多くありました。※授業観察者（森・高田・新・豊田・長谷尾・平山・辻坂）

生徒会選挙 10月24日(水) 6校時

立会い演説会



登校時の選挙活動



6校時に立会演説会が行われました。今年は立候補者が多く、時間の関係上、応援演説はなしで行われました。立候補者は数日前から、登校時に校門前に立ち、熱心に選挙活動を行っていました。立会い演説からは、一人ひとりが枚方中学校のことを少しでも良くしていこうという思いが伝わってきました。多くの生徒の思いが枚方中学校を支えていることが実感でき、頼もしく思いました。

AED 講習 10月25日(水) 2校時~4校時 2年生体育

説明時の様子



胸骨圧迫・AED 実習用具



胸骨圧迫(心臓マッサージ実習)



枚方寝屋川消防署から4名の方を講師としてお招きし、2年生を対象に主に①119番通報 ②胸骨圧迫 ③AEDについての実習を行いました。講師の方からは、実習方法だけでなく、「完璧でなくてもいいので、勇気を持って声をかけ、できることをしてください。」と自分が当事者になった時に勇気を持って行うことの大切さが伝えられました。※学校のAEDは職員室の向かいの壁（男子更衣室横）に設置しています。

楠木先生研究授業(英語科) 10月25日(木) 3校時 3年2組

授業の様子



現在分詞と過去分詞



カルタでセンテンス



「過去分詞と現在分詞の使い方」を目標に行われました。ウィットに富んだ雰囲気の中で生徒がリラックスして授業に取り組んでおり、発音や記述、一人学習、発表、英語カルタによる交流など、数多くの英語活動がテンポ良く展開されました。特に12枚のカードを活用した「カルタでセンテンス」では、ゲーム性を取り入れ、楽しみながら英語が身につく工夫がなされ、生徒の感想でも「カルタで英文を読んだら覚えやすかった。」など、英語の楽しさを実感できたという意見が多くありました。※授業観察者（森・高田・浦谷・金・平山）

浦谷先生研究授業(英語科) 10月25日(木) 5校時 2年2組



「IFの文で気づくことを話し合おう!」を目標に行われました。冒頭に授業のめあてを示し、笑顔で問いかけ、ジョークを交えて生徒をリラックスさせ、ねぎらいや賞賛の声かけが多くありました。教材の提示も豊富で、一人で考える時間、ペアで交流する時間が設けられており、机間指導により、個々の生徒にも丁寧に対応していました。生徒の感想でも「IFの使い方が分かりやすい。」「AとBの違いに気づいた。」など、楽しく活動できたという意見が多くありました。※授業観察者(森・高田・楠木・伊藤・樋口・辻坂・海老池)

交通安全教室(スケアード ストレート) 10月25日(水) 6校時 2年生



スケアードストレートとは、実際に起きた交通事故の模様や事故につながる危険な行為、事故の発生しやすい場所や状況を再現し、プロのスタントマンがその場で実演を見せるもので、今回は、①時速40キロほどで走行する自動車と自転車の衝突 ②自転車が飛び出した場合に起きる事故(対自動車、自転車同士、対歩行者の事故) ③大型車両が交差点を曲がる時に起きやすい巻き込み事故 ④携帯電話や傘などを使いながら自転車を運転した際に起きやすい事故 などを見せていただきました。

実際に実演を見るとその迫りに圧倒され、改めて事故の怖さと日頃の心がけの大切さを体感しました。

枚方小祭り(フラスバンド部出演) 10月27日(土)



オープニングに本校のフラスバンド部が出演しました。演奏曲は、「ドラえもん」「ピースサイン」「世界はあなたに笑いかけている」「がむしゃら行進曲」で、アンコールに「USA」が演奏されました。「ドラえもん」では演奏に合わせた顧問の中野先生によるドラえもんのパフォーマンスや、他の曲でも生徒によるダンスなどの楽しい工夫があり、小学生、保護者、地域の皆様から大きな拍手がありました。私もいろんなところで保護者や地域の皆様から、いつもフラスバンド部の演奏を楽しみにしているという声をかけられることが多く、その度に心温まる気持ちになります。いつもありがとうございます。

G テック英語テスト 10月29日(月)・30日(火) 2年生

新学習指導要領が目指す英語によるコミュニケーション能力の向上を図り、生徒の英語学習状況を把握し、授業改善と生徒の自主学習への習慣や意欲を高めることを目標としたGテック英語テストが2年生を対象に行われました。初日は、読むテスト（1時間）と聞くテスト・書くテスト（1時間）、二日目は話すテスト（1時間）の内容で、結果については、2学期中に生徒の皆さんに個票を返却する予定です。

森本先生研究授業(理科) 10月30日(火) 3校時 3年3組



実験用具の確認

酸とアルカリの実験

顕微鏡による観察

「実験を安全に行い、水酸化ナトリウム水溶液に塩酸を加えたときにできる物質が何かを考える」を目標に行われました。冒頭に ICT を活用した実験方法の確認を丁寧に行い、酸とアルカリによる色の変化を確かめる実験や班による実験の考察、顕微鏡を活用したスケッチや考察の記入など、段取りよく授業が進められました。時間設定や実験器具の準備や片づけなども徹底され、安全面にも十分配慮がありました。生徒の感想でも「ICTによる説明がわかりやすい。」「実験を通してよく理解できた。」など、理科の授業に興味を持てたという意見が多くありました。※授業観察者（森・岡野・中野）

生徒集会 10月30日(火) 6校時

現生徒会執行部の退任式と新生徒会執行部の認証式を行いました。一人ずつあいさつを行い、新生徒会執行部の皆さんには私から認証状を渡しました。現生徒会執行部からは今まで取り組んできた思いが、新生徒会執行部からはこれから取り組む決意が感じられました。お疲れ様でした。そしてこれからよろしくお願ひします。

その後、クラブ活動と英語暗唱大会の表彰を行い、最後は豊福先生から生徒指導の話がありました。

11月の行事予定						12月の行事予定					
日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事
1	木		16	金	1年交通安全教室	1	土		16	日	
2	金	3年実力テスト	17	土	土曜授業	2	日	地域協ソフトバレー大会	17	月	期末懇談③
3	土		18	日		3	月	朝読書 視聴覚行事	18	火	期末懇談④
4	日		19	月		4	火		19	水	期末懇談⑤
5	月	学代専門委員会	20	火		5	水		20	木	給食終了・学年集会
6	火	避難訓練・生徒集会	21	水		6	木	学代専門委員会	21	金	終業式
7	水	2年職業体験	22	木	期末テスト(2,3年)	7	金		22	土	
8	木	2年職業体験	23	金	勤労感謝の日	8	土	PTA 実行委員会	23	日	
9	金	3年保護者集会	24	土		9	日		24	月	
10	土	PTA 実行委員会	25	日		10	月	生徒集会・3年教育相談	25	火	
11	日		26	月	期末テスト	11	火	3年教育相談	26	水	
12	月		27	火	期末テスト	12	水	3年教育相談	27	木	
13	火		28	水		13	木	期末懇談①	28	金	
14	水	月曜日課・1年モアレ検査	29	木	小学生クラブ見学	14	金	期末懇談②	29	土	
15	木		30	金		15	土	校区パトロール	30	日	
									31	月	